



MINISTÈRE
DE L'ÉCONOMIE,
DES FINANCES
ET DE LA SOUVERAINETÉ
INDUSTRIELLE ET NUMÉRIQUE

Liberté
Égalité
Fraternité

Direction générale du Trésor



BRÈVES ÉCONOMIQUES

AUSTRALIE NOUVELLE-ZELANDE PACIFIQUE

UNE PUBLICATION DU SERVICE ÉCONOMIQUE REGIONAL

DE CANBERRA

Semaine du 25 au 31 août 2023

AUSTRALIE

L'absence de mesures de relance de la part de la Chine fait grimper le dollar australien

Le dollar australien a progressé lundi, rebondissant de son plus bas niveau de neuf mois, alors que la Chine a annoncé une série de petites mesures de relance pour stimuler son économie en difficulté. Lundi, les actions du promoteur immobilier le plus endetté du monde, China Evergrande Group, ont plongé de 87 % lors de la reprise des négociations à Hong Kong, après une interruption de 17 mois. Evergrande est au cœur de la crise immobilière qui s'est traduite par une série de défauts de paiement depuis la fin de l'année 2021. Les marchés financiers estiment qu'il y a 47 % de chances que la RBA relève le taux d'escompte d'ici mars de l'année prochaine et qu'il y a peu de chances qu'elle le réduise à partir de la fin de 2024. [Financial Review](#)

Le nombre d'Australiens exposés à un risque de stress hypothécaire atteint un niveau record

LE CHIFFRE À RETENIR

30%

des détenteurs d'hypothèques en
Australie sont "à risque" de stress
hypothécaire

Un nombre record d'Australiens souffrent d'un stress hypothécaire alors que la série de hausses des taux d'intérêt de la Banque de réserve continue de faire sentir ses effets. Une étude a montré qu'au cours des trois mois précédant juillet 2023, 1,5 million de détenteurs d'hypothèques (29,2 % du total) étaient "à risque" de stress hypothécaire, c'est-à-dire lorsque leurs remboursements dépassent un certain pourcentage des revenus du ménage. Le chômage est le facteur qui a le plus d'impact sur les revenus et le stress hypothécaire. Les emprunteurs ayant contracté un prêt hypothécaire auprès d'un prêteur non bancaire sont plus exposés au stress que ceux qui ont contracté un prêt auprès d'une grande banque, et les régulateurs interviendront s'ils représentent un "risque systémique plus important" pour le système financier, selon l'autorité de surveillance prudentielle. [9news Financial Review](#)

Les fermetures de mines de charbon pourraient faire grimper les prix de l'énergie

Les prix élevés de l'énergie pourraient encore augmenter si la fermeture des centrales au charbon n'est pas compensée par des capacités de production et de stockage d'énergie renouvelable, a averti Michele Bullock, la nouvelle gouverneure de la Banque de réserve australienne. Le volume d'investissement nécessaire pour atteindre l'objectif australien de neutralité carbone d'ici 2050 pourrait également entraîner une hausse de l'inflation à moyen terme. Dans un discours prononcé mardi à l'Université nationale australienne, Mme Bullock a averti que l'incapacité à investir dans des capacités de production alternatives suffisantes constituerait un risque majeur pour l'économie australienne. [Financial Review](#)

Le gouvernement aurait bloqué Qatar Airways pour protéger les profits de Qantas : réactions et controverses

Selon le trésorier adjoint Stephen Jones, le bénéfice record de 2,5 Mds AUD de Qantas est "une bonne nouvelle" et le gouvernement Albanese a bloqué les vols supplémentaires de Qatar Airways pour maintenir la rentabilité du transporteur national. Le gouvernement a longtemps affirmé que sa décision de bloquer 28 vols supplémentaires de Qatar Airways par semaine à Sydney, Melbourne et Brisbane était dans "l'intérêt national". Cependant, la décision est loin de faire consensus. Le patron de Virgin Australia demande à ce que Qatar Airways soit autorisé à augmenter ses vols vers les grandes capitales. Le directeur général de Flight Centre dénonce la décision du gouvernement de rejeter la demande du Qatar. Lundi, Alan Joyce, PDG de Qantas, a déclaré que l'augmentation du nombre de vols du Qatar entraînerait une distorsion du marché. [ABC Financial Review](#)

Déclaration conjointe à l'occasion d'un entretien à New Delhi des Ministres du commerce de la Nouvelle-Zélande et de l'Inde

Cette rencontre s'inscrit dans le cadre des efforts soutenus déployés par les deux gouvernements pour développer des relations étendues. Les ministres sont convenus de se rencontrer régulièrement, pour des discussions bilatérales sur les questions de commerce et d'investissement et les activités de coopération et ont notamment reconnu : l'intention des deux pays de tester des approches nouvelles et innovantes en matière de partenariat économique, la collaboration en matière de technologie et d'expertise pour un véritable bénéfice mutuel et qu'il convient d'explorer les possibilités offertes par les marchés de l'autre pays, qui présentent un intérêt pour les entreprises des deux pays. [Beehive](#)

L'économie néo-zélandaise devrait connaître une croissance lente : rapport du FMI

Un rapport du Fonds monétaire international sur l'économie néo-zélandaise annonce qu'après une forte reprise post-pandémique de l'ère pandémique, des jours plus sombres se profilent à l'horizon. Le cauchemar inflationniste du pays persistera plus longtemps qu'on ne le croit localement. La Reserve Bank pense que l'inflation reviendra dans la fourchette cible d'ici septembre de l'année prochaine, mais le FMI prévoit 2025. "La Nouvelle-Zélande est entrée dans un ralentissement marqué, mais ordonné, induit par la politique économique", peut-on lire dans le document. Les perspectives de croissance sont faibles, le FMI prévoyant une croissance du PIB réel de seulement 1,1 % cette année et de 0,8 % en 2024 (contre 1,6 % et 1,7 % pour l'Australie). Le rapport du FMI épingle le gouvernement pour son budget de mai, jugé trop stimulant. [Newcastle Herald](#)

Le gouvernement annonce des réductions de dépenses et des changements pour "économiser" 4 Mds NZD

Le gouvernement affirme que les changements qu'il apporte aux dépenses permettront d'économiser près de 4 milliards de dollars, notamment en réduisant les dépenses



**NOUVELLE-
ZELANDE**

des contractants et des consultants. Le Premier ministre Chris Hipkins a déclaré que ces mesures étaient prises pour "lutter contre l'inflation et faire en sorte que les comptes du gouvernement redeviennent excédentaires le plus rapidement possible". Il a précisé que les sommes économisées seraient toutes traitées comme des économies plutôt que comme des fonds disponibles pour de nouvelles dépenses, afin de contribuer à freiner l'inflation et de compenser la détérioration des perspectives économiques. "Depuis le mois de mai, nous avons assisté à une nouvelle détérioration de l'économie mondiale, en particulier en Chine. Cela continuera à avoir un impact direct sur l'économie néo-zélandaise, et il est important que le gouvernement réagisse pour atteindre nos objectifs budgétaires équilibrés et responsables. » [RNZ](#)

PACIFIQUE

À Samoa, le soutien de la BAD (banque asiatique de développement) à l'agro-industrie aide les femmes et l'économie

Le projet de soutien à l'agro-industrie de Samoa (SABS) aide des agro-industries commerciales sélectionnées à Samoa à se remettre de la pandémie et à se développer durablement. Approuvé en 2014 avec un financement initial de 5 M USD de la BAD et un financement supplémentaire de 750 000 dollars du gouvernement australien, le projet soutient la production commerciale et l'exportation de produits agricoles. Le projet a aidé les femmes des entreprises agroalimentaires samoanes en améliorant leurs finances et en les aidant à obtenir un meilleur accès aux opportunités financières et commerciales. Le projet a aidé les entreprises agroalimentaires samoanes, y compris celles détenues ou gérées par des femmes, à accéder au financement et aux opportunités de marché. [Asian Development Bank](#)

Le gouvernement australien a annoncé une aide pour le réaménagement des aéroports appartenant à Airports Vanuatu Limited (AVL)

Cette aide de 6,3 Mds de vatu vise à répondre à la vision du gouvernement concernant les aéroports de Port Vila, Santo et Tanna, afin d'accueillir des vols long-courriers en provenance d'un plus grand nombre de marchés à travers le monde, a déclaré le directeur général (CEO) d'AVL, Jason Rakau. Les investissements d'infrastructure nécessaires pour chaque aéroport d'ici les 10 à 20 prochaines années sont identifiés dans un plan directeur d'AVL en cours d'examen grâce à l'aide financière du gouvernement australien, a-t-il ajouté. M. Rakau a indiqué que le financement du réaménagement des aéroports sera assuré par l'Australian Infrastructure Financing Facility for the Pacific (AIFFP), une facilité établie par le gouvernement australien pour financer le développement des infrastructures dans le Pacifique. [Dailypost](#)

Les entreprises appartenant à des femmes aux Fidji font face à un déficit de crédit de 111 M USD – Rapport de la BAD (banque asiatique de développement)

Les entreprises dirigées par des femmes représentent un marché substantiel mais largement inexploité pour les institutions financières ciblant les micros, petites et moyennes entreprises (MPME) à Fidji, selon une évaluation menée par le Women's Finance Exchange de la BAD. L'évaluation note que les MPME appartenant à des femmes, qui représentent 19 % des MPME à Fidji, ont une demande de crédit non satisfaite de 111 M USD. Ce déficit de crédit comprend une demande non satisfaite de crédit formel de 75 millions de dollars et une demande potentielle de 36 M USD provenant du secteur informel. [Asian Development Bank](#)

Critiques locales après la signature de l'accord de la société Centrex pour

l'exploitation de l'île de Banaba, riche en phosphates

Les propriétaires traditionnels de la minuscule île de Banaba, dans le Pacifique, affirment qu'ils ont été pris au dépourvu à la suite d'un accord portant sur l'exploration de mines de phosphate sur cet atoll isolé. La destruction de l'environnement persiste après 80 ans d'exploitation minière à Banaba dans les années 1900. La plupart des habitants de l'atoll de Kiribati ont été contraints de s'installer aux Fidji. La société minière australienne Centrex a conclu un accord pour la poursuite de l'exploration, mais les habitants de l'île veulent qu'il soit annulé. [ABC](#)



ACTUALITES ENERGIES ET DEVELOPPEMENT DURABLE

Une réforme controversée du plan de gestion des eaux du bassin de Murray-Darling

La ministre fédérale en charge de l'eau a conclu un accord visant à réformer le plan de gestion des eaux du bassin Murray-Darling, qui définit les conditions dans lesquelles l'eau du plus grand réseau fluvial d'Australie doit être partagée entre l'environnement, les agriculteurs et la communauté. D'une valeur de 13 Mds AUD, il permettra au gouvernement de racheter des licences d'irrigation concédés aux agriculteurs afin de restituer l'eau à l'environnement. L'Etat du Victoria n'a pas souhaité y

prendre part au regard de l'impact social et économique qui pourrait être négatif sur les communautés locales. [ABC](#)

Les Etats du Pacifique pourraient retarder leur soutien à la candidature de l'Australie pour la COP31

Le ministre australien du changement climatique et de l'énergie, Chris Bowen, était en déplacement à Fidji pour assister à une réunion des Nations unies sur le climat, ainsi qu'à une table ronde avec les ministres du Pacifique au cours de laquelle il a cherché à renforcer le soutien en faveur d'une COP que l'Australie accueillerait avec ses voisins du Pacifique en 2026. Les nations insulaires du Pacifique pourraient reporter leur adhésion, jusqu'à ce que l'Australie s'engage à mettre fin à son soutien aux combustibles fossiles. [PINA](#)

La direction générale du Trésor est présente dans plus de 100 pays à travers ses Services économiques.

Pour en savoir plus sur ses missions et ses implantations : www.trésor.economie.gouv.fr/trésor-international